



Reporte de Prensa

Confederación de Empresarios Privados de Bolivia

Dirección de Comunicación

CEPB

El Gobierno plantea un alza salarial del 1,5%, la mitad de la inflación registrada en 2022

El Gobierno entregó a la Central Obrera Boliviana (COB) su propuesta de incremento salarial. El Ministerio de Economía y Finanzas planteó un aumento de 1,5% al haber básico, que representa la mitad de la inflación que se generó en 2022. Además, la entidad pública ofreció un 3% de incremento al salario mínimo nacional. En esa línea, Cámara Nacional de Industrias (CNI) aseguró que es "inviabile" un incremento salarial en esta gestión y propuso la urgente necesidad de un diálogo tripartito para incrementar la producción y el desarrollo industrial. La misma percepción la tiene la Confederación de Empresarios Privados de Bolivia (CEPB), entidad que también exige una reunión entre el Gobierno, la COB y empresarios para abordar el tema del alza salarial, aunque se inclinan por no aumentar los salarios debido a la situación económica.

Fuente Original: https://eldeber.com.bo/edicion-impresas/el-gobierno-plantea-un-alza-salarial-del-15-la-mitad-de-la-inflacion-registrada-en-2022_322453

EMPRESARIOS Y EMPRENDEDORES

Industriales esperan cordura del Gobierno: piden congelar el haber básico y el salario mínimo nacional

La Cámara Nacional de Industrias (CNI) pide cordura y racionalidad al Gobierno; ratifica su firme y contundente posición respecto al incremento salarial, de congelar el haber básico y el Salario Mínimo Nacional (SMN) en 2023, considerando que la delicada coyuntura económica del país exige medidas de recuperación e incremento de la producción antes que de aumento de salarios.

Fuente Original:<https://www.brujuladigital.net/economia/industriales-esperan-cordura-del-gobierno-piden-congelar-el-haber-basico-y-el-salario-minimo-nacional>

Industriales del país: Bolivia necesita medidas de recuperación antes que aumento salarial

La Cámara Nacional de Industrias ratificó este jueves su postura respecto al incremento salarial. "Se debe congelar el haber básico y el salario mínimo nacional en 2023 considerando que la delicada coyuntura económica del país exige medidas de recuperación e incremento de la producción antes que de aumento de salarios", reza un documento.

Fuente Original:https://correodelsur.com/economia/20230420_industriales-del-pais-bolivia-necesita-medidas-de-recuperacion-antes-que-aumento-salarial.html

Industriales piden congelar los salarios básico y mínimo debido a la 'delicada' coyuntura económica

Mediante un comunicado, la Cámara Nacional de Industria, ratificó "su firme y contundente" posición de congelar los salarios mínimo nacional y básico debido a la "delicada" coyuntura económica del país.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/economia/2023/04/20/industriales-piden-congelar-los-salarios-basico-y-minimo-debido-a-la-delicada-coyuntura-economica/>

La FEPC rechaza el 1,5% de incremento salarial que plantea el Gobierno

Después de que el Gobierno planteó a la Central Obrera Boliviana (COB) un incremento salarial del 1,5% al haber básico y de 3% al salario mínimo nacional para la gestión 2023, la Federación de Empresarios Privados de Cochabamba (FEPC) a través de su presidente, Luis Laredo, rechazó tal planteamiento y dió a conocer que los empresarios no están en condiciones de pagar un incremento salarial.

Fuente Original: <https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230421/fepc-rechaza-15-incremento-salarial-que-plantea-gobierno>

Cainco pide al Gobierno abrir una mesa de diálogo para tratar la situación económica del país

Después de que el ministro de Economía, Marcelo Montenegro, reconociera que Bolivia sortea una serie de dificultades económicas, el presidente de la Cámara de Industria, Comercio, Servicios y Turismo de Santa Cruz (Cainco), Jean Pierre Antelo, reiteró la necesidad del trabajo conjunto entre el sector público y el privado para paliar esta situación.

Fuente Original: <https://noticias.unitel.bo/economia/cainco-pide-al-gobierno-abrir-una-mesa-de-dialogo-para-tratar-la-situacion-economica-del-pais-DC7307005>

Cainco: “Lo que se debería regalar el 1ro de mayo son fuentes de empleos con estabilidad laboral”

El Gobierno Nacional de Bolivia propuso ayer, jueves 20 de abril, un aumento del 1,5% al haber básico y un incremento del 3% al Salario Mínimo Nacional. No obstante, la Central Obrera Boliviana (COB) rechazó la oferta, exigiendo un aumento del 10% en el salario mínimo y el haber básico. La COB espera que el Ministerio de Economía y Finanzas presente una nueva propuesta en una reunión programada para hoy.

Fuente Original: <https://www.reduno.com.bo/economia/cainco-lo-que-se-deberia-regalar-el-1ro-de-mayo-son-fuentes-de-empleos-con-estabilidad-laboral--202342184343?fbclid=IwAR30yQY7IP-1rfpxQEkaunHWHGOSHfwOLbqR84OXSTmfXfF8XfZWYdr9Btg>

Empresarios de Cochabamba piden al Gobierno reducir el gasto público para afrontar la crisis económica

El gerente general de la Cámara de Industrias y Comercio de Cochabamba, Alberto Arce, planteó este jueves al Gobierno reducir el gasto público para afrontar la crisis económica. Además, sugirió “repensar” la subvención a los combustibles y el tipo de cambio.

Fuente Original: <https://www.la-razon.com/economia/2023/04/20/empresarios-de-cochabamba-piden-al-gobierno-reducir-el-gasto-publico-para-afrontar-la-crisis-economica/>

Exportaciones e importaciones caen en valor y volumen durante febrero

Al segundo mes de este año, las exportaciones de Bolivia cayeron 31% en valor y 27% en volumen. Las exportaciones de productos tradicionales lograron registrar casi 1.200 millones de dólares con una disminución del 27%, en tanto que su volumen descendió un 18%, en relación a febrero del 2022, de acuerdo al Instituto Boliviano de Comercio Exterior (Ibce).

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/04/21/exportaciones-e-importaciones-caen-en-valor-y-volumen-durante-febrero/>

Tarija: Advierten bajón en la exportación de vinos y singanis

Un análisis realizado por el presidente del Colegio Departamental de Economistas de Tarija (CDET), Fernando Romero, basado en datos del Instituto Nacional de Estadística (INE), señala que la exportación de vinos y singanis en 2022 logró mover 106.307 dólares, poniendo en tela de juicio la capacidad productiva de la región. Sin embargo, sectores vitícolas lo rebaten, hacen énfasis en el movimiento económico que genera esta actividad en la región, además de las fuentes de empleo. Consideran que el análisis está "sesgado".

Fuente Original:https://elpais.bo/tarija/20230421_tarija-advierten-bajon-en-la-exportacion-de-vinos-y-singanis.html

ECONOMÍA

Standard & Poor's baja calificaciones de Bolivia y advierte perspectivas negativas

La calificadora internacional Standard & Poor's, en un reciente informe, bajó las calificaciones soberanas de largo plazo en moneda local y extranjera de Bolivia de "B" a "B-". Además, advirtió perspectivas negativas por un mayor deterioro de la liquidez externa, lo que perjudicaría la estabilidad económica.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230421/standard-poors-baja-calificaciones-bolivia-advierte-perspectivas>

Ministro de Economía asegura que la economía boliviana no está en crisis

El ministro de Economía, Marcelo Montenegro, aseguró que la economía boliviana no está en crisis como plantean diversas publicaciones internacionales, aunque sí enfrenta una etapa de iliquidez producto de varios

“shocks” por los efectos de la pandemia, la guerra en Ucrania y un contexto internacional adverso. En este sentido, afirmó que los indicadores de crecimiento, baja inflación y baja en el desempleo señalan que la economía está sólida.

Fuente Original:<https://asuntoscentrales.com/ministro-de-economia-asegura-que-la-economia-boliviana-no-esta-en-crisis/>

Bonadona: Todavía pueden ponerle una cuña al deslizamiento de la economía

El economista Alberto Bonadona afirmó este jueves que el Gobierno dio un paso necesario al reconocer la situación de la economía, aunque tardó y en economía es muy difícil recuperar las oportunidades perdidas.

Fuente Original:https://correodelsur.com/economia/20230420_bonadona-todavia-pueden-ponerle-una-cuna-al-deslizamiento-de-la-economia.html

Modelo del Gobierno lleva a economía boliviana a la crisis

A pesar de las virtudes que señalan las autoridades de gobierno sobre su modelo económico, gran parte de analistas y políticos aseguran que la crisis que vive el país fue provocada por el gobierno a través de su propuesta política.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/04/21/modelo-del-gobierno-lleva-a-economia-boliviana-a-la-crisis/>

Sectores piden cumbre económica y el Gobierno se abre a propuestas

Un día después de que el Gobierno admitiera que el país está “sorteando” dificultades económicas, diferentes instancias salieron al paso para proponer un diálogo nacional con el fin de buscar soluciones a la crisis que encara Bolivia.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/sectores-piden-cumbre-economica-gobierno-abre-propuestas/20230420233124904611.html>

Montenegro: “Las empresas públicas deficitarias se van a cerrar”

Cuestionado por los altos niveles de déficit público y por la generación de empresas públicas deficitarias, el ministro de Economía, Marcelo Montenegro, aseguró que “las empresas públicas deficitarias se van a cerrar”. En este sentido, durante una extensa entrevista con Asuntos Centrales, el ministro dijo que “las empresas que no den resultados económicos y no muestren mejoras no pueden continuar. En esta gestión ya se cerró una

empresa ligada al turismo”.

Fuente Original:<https://asuntoscentrales.com/montenegro-las-empresas-publicas-deficitarias-se-van-a-cerrar/>

Ministro clama por leyes para obtener créditos y asegura que la falta de dólares se normalizará

El ministro de Economía espera que en las próximas horas la Asamblea Legislativa Plurinacional apruebe la Ley de Recuperación de Reservas Internacionales o Ley del Oro y demandó que los legisladores viabilicen las leyes necesarias para obtener más créditos internacionales de organismos multilaterales.

Fuente Original:<https://asuntoscentrales.com/ministro-clama-por-leyes-para-obtener-creditos-y-asegura-que-la-falta-de-dolares-se-normalizara/>

Comisión aprueba y remite al Pleno del Senado cuatro préstamos por \$us 219 millones

La Comisión de Planificación, Política Económica y Finanzas de la Cámara de Senadores aprobó cuatro créditos internacionales por 219.325.650 dólares: tres de la Corporación Andina de Fomento (CAF) y uno del Banco Interamericano de Desarrollo (BID).

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230420/comision-aprueba-remite-al-pleno-del-senado-cuatro-prestamos-us-219>

Cámara de Diputados aprueba ‘en grande’ la denominada ‘Ley del Oro’; hubo incidentes

La Ley de Compra de Oro para el Fortalecimiento de las Reservas Internacionales Netas fue aprobada en su estación en grande en la Cámara de Diputados, luego de toda una noche de debates e incidentes.

Fuente Original:<https://asuntoscentrales.com/camara-de-diputados-aprueba-en-grande-la-denominada-ley-del-oro/>

Gobierno aún no presentó a la COB última propuesta para el aumento salarial

El ministro de Economía, Marcelo Montenegro, advirtió que las conversaciones con la Central Obrera Boliviana (COB) para determinar un aumento salarial para los trabajadores están en un cuarto intermedio y que hoy se verán las cifras finales de la propuesta gubernamental.

Fuente Original:<https://asuntoscentrales.com/gobierno-aun-no-presento-ultima-propuesta-a-la-cob-para-el-aumento-salarial/>

Gobierno afirma que continúa la negociación salarial con la COB y confía en un acuerdo que cuide la economía

El diálogo por el incremento salarial entre el Gobierno y la Central Obrera Boliviana (COB) no está cerrado, continúa y se espera concretar un acuerdo que cuide la economía antes del 1 de mayo, Día del Trabajo, informó este jueves la ministra de la Presidencia, María Nela Prada.

Fuente Original:<https://www.abi.bo/index.php/noticias/sociedad/36140-gobierno-afirma-que-continua-la-negociacion-salarial-con-la-cob-y-confia-en-un-acuerdo-que-cuide-la-economia>

La COB rechaza la propuesta del Gobierno de aumentar 1,5% al haber básico y 3% al mínimo

La Central Obrera Boliviana (COB) rechazó la propuesta del Ministerio de Economía para aumentar un 1,5% al haber básico y un 3% de incremento al Salario Mínimo Nacional. El 8 de marzo, la COB presentó al Gobierno su pliego petitorio para pedir un incremento del 10% al salario mínimo nacional y al haber básico.

Fuente Original:<https://www.noticiasfides.com/economia/la-cob-rechaza-la-propuesta-del-gobierno-de-aumentar-15-al-haber-basico-y-3-al-minimo-422177>

Aprueban 4 créditos por más de \$us 219 millones

La Comisión de Planificación, Política Económica y Finanzas de la Cámara de Senadores aprobó ayer cuatro créditos internacionales por un total de 219.325.650 dólares. Tres corresponden a la Corporación Andina de Fomento (CAF) y uno al Banco Interamericano de Desarrollo (BID).

Fuente Original:https://elpotosi.net/nacional/20230421_aprueban-4-creditos-por-mas-de-us-219-millones.html

Ministro pide al Banco Fassil que utilice sus activos para salir de la crisis

El ministro de Economía, Marcelo Montenegro, se refirió a la crisis de liquidez que enfrenta el Banco Fassil y que ha perjudicado a miles de ahorristas, generando incertidumbre en todo el sistema financiero.

Fuente Original:<https://asuntoscentrales.com/ministro-pide-al-banco-fassil-que-utilice-sus-activos-para-salir-de-la-crisis/>

Terracor anuncia proceso penal por estafa contra el Banco Fassil; no puede sacar dinero para sueldos

La empresa de inversiones de Santa Cruz, Terracor, anunció que inició un proceso legal por estafa contra el banco Fassil debido a que no puede sacar su dinero destinado al pago de salarios de sus trabajadores.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/economia/2023/04/20/terracor-anuncia-proceso-penal-por-estafa-contra-el-banco-fassil-no-puede-sacar-dinero-para-sueldos/>

Montenegro espera sentarse con los soyeros para flexibilizar exportaciones

El ministro de Economía, Marcelo Montenegro, manifestó la predisposición del Gobierno para sentarse a dialogar para flexibilizar el veto a las exportaciones del sector agropecuario siempre y cuando se garantice la provisión de alimentos para el mercado interno.

Fuente Original:<https://asuntoscentrales.com/montenegro-se-sentara-con-los-soyeros-para-flexibilizar-exportaciones/>

Gremiales anuncian paro y bloqueos el 27 de abril

Un ampliado de los gremiales del país resolvió ayer, jueves, realizar bloqueos el próximo 27 de abril en contra del cuestionado proyecto de Ley 280 de Fortalecimiento a la Lucha Contra la Legitimación de Ganancias Ilícitas. El Gobierno inició la socialización de la norma con sectores afines al MAS.

Fuente Original:https://correodelsur.com/politica/20230421_gremiales-anuncian-paro-y-bloqueos-el-27-de-abril.html

Gestora critica que sectores apoyen a AFPs privadas cuando estas se llevaron \$us 224 millones de utilidades

El gerente general de la Gestora Pública de la Seguridad Social de Largo Plazo, Jaime Durán, informó que las AFP se llevaron a sus países de origen \$us 224 millones de ganancias, por lo que cuestionó que el magisterio, el sector salud y otros defiendan la transnacionalización de las pensiones.

Fuente Original:https://correodelsur.com/economia/20230420_gestora-critica-que-sectores-apoyen-a-afps-privadas-cuando-estas-se-llevaron-us-224-millones-de-utilidades.html

SIN habilita el pago de impuestos mediante QR

El Servicio de Impuestos Nacionales (SIN) lanzó una nueva herramienta tecnológica que permitirá a los contribuyentes pagar sus impuestos mediante código QR, con solo un clic, de forma cómoda, ágil, sencilla y segura desde su casa o actividad económica.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/habilita-pago-impuestos-qr/20230420233616904615.html>

“¿Está el oro en bóvedas del BCB?”: Evistas y oposición proponen una comisión para inspeccionar

Legisladores del ala evista del Movimiento Al Socialismo (MAS) y la oposición pidieron la conformación de una comisión mixta del Legislativo para que hagan una inspección ocular en el Banco Central de Bolivia (BCB) y verificar si sigue resguardado en bóvedas el oro.

Fuente Original: <https://www.paginasiete.bo/economia/esta-el-oro-en-bovedas-del-bcb-evistas-y-oposicion-proponen-una-comision-para-inspeccionar-BX7321366>

Montaño dice que los “golpistas” se llevaron toda la plata y calla sobre la gestión de Evo

Ante los problemas económicos que enfrenta el país, el ministro de Obras Públicas, Edgar Montaño, señaló este jueves que los “golpistas” se llevaron toda la plata de los bolivianos y no dejaron nada, respaldando de esa forma las declaraciones del vicepresidente David Choquehuanca. Consultado sobre el manejo de la economía en la gestión de Evo Morales, el ministro prefirió guardar silencio.

Fuente Original: <https://www.paginasiete.bo/nacional/montano-dice-que-los-golpistas-se-llevaron-toda-la-plata-y-calla-sobre-la-gestion-de-evo-XF7315415>

POLÍTICA

Arce: Venezuela tiene en Bolivia un “gran aliado”

El presidente Luis Arce señaló que la firma de 13 acuerdos de cooperación con la República de Venezuela marca el reinicio de las relaciones bilaterales. Expresó que Bolivia es un “gran aliado” del país bolivariano para encaminar proyectos de largo aliento, como la idea de conformar la “patria grande”.

Fuente Original: https://eldeber.com.bo/pais/arce-venezuela-tiene-en-bolivia-un-gran-aliado_322466

Arce concluye visita en Venezuela y sella con Maduro 13 convenios de cooperación bilateral

Los gobiernos de Bolivia y Venezuela sellaron este jueves un acuerdo de 13 convenios de cooperación bilateral y multisectoriales, durante un encuentro que sostuvo el mandatario de Estado Luis Arce y su par Nicolás Maduro.

Fuente Original: https://eldeber.com.bo/pais/arce-concluye-visita-en-venezuela-y-sella-con-maduro-13-convenios-de-cooperacion-bilateral_322470

En medio de un escándalo, presidente de Diputados da por aprobada ley que permite vender el oro del BCB

El presidente de la Cámara de Diputados, Jerges Mercado, dio por aprobada, en su estación en grande, la ley que permite vender el oro del BCB (Banco Central de Bolivia), lo que provocó descontento de los legisladores contrarios a esa propuesta. Luego, ante el "desorden" que provocó esa decisión, declaró cuarto intermedio hasta las 14:00 de este viernes.

Fuente Original:<https://www.paginasiete.bo/nacional/en-medio-de-un-escandalo-presidente-de-diputados-da-por-aprobada-ley-que-permite-vender-el-oro-del-bcb-ID7324648>

Carlos Mesa: "La Ley del Oro no fue aprobada, manipular el reglamento es inaceptable"

El expresidente y jefe de Comunidad Ciudadana (CC), Carlos Mesa, afirmó este viernes que el proyecto de Ley del Oro no fue aprobado porque considera que el Movimiento Al Socialismo (MAS) manipuló el reglamento al momento de interpretar los resultados de la votación en el legislativo.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/carlos-mesa-la-ley-del-oro-no-fue-aprobada-manipular-el-reglamento-es-inaceptable_322530

Evistas tildan de "ilegal" la aprobación de la ley del oro y llaman "pajpaku" a Arce

Legisladores del ala evista del Movimiento Al Socialismo (MAS) tildaron de "ilegal" la aprobación en grande del proyecto ley del oro en Diputados y calificaron al presidente Luis Arce como un "pajpaku".

Fuente Original:<https://www.paginasiete.bo/sociedad/evistas-tildan-de-ilegal-la-aprobacion-de-la-ley-del-oro-y-llaman-pajpaku-a-arce-GF7326888>

MAS aprueba reglamento que quita requisito de no militancia de 8 años

En menos de hora y media de debate, el Movimiento al Socialismo (MAS) dejó otra vez de lado su división interna y aprobó anoche la modificación al reglamento de preselección de postulantes para las elecciones judiciales que permitirá que candidateen afines a partidos políticos que renuncien a su militancia poco antes de presentarse.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/mas-aprueba-reglamento-que-quita-requisito-de-no-militancia-de-8-anos_322497

Mayoría masista impone reglamento y convocatoria para elección judicial

Vanos fueron los intentos de reflexión a los legisladores arcistas y evistas para cambiar la justicia, y nuevamente el oficialismo recurrió a su rodillo para aprobar las modificaciones al reglamento y convocatoria de preselección de candidatos para los cargos judiciales que permite la reelección y elimina los años de no militancia política, entre otros. El registro de postulaciones se reanuda mañana.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230421/mayoria-masista-impone-reglamento-convocatoria-eleccion-judicial>

Adhesión ciudadana a reforma judicial debe superar varios filtros en el TSE

A tres días de cumplirse el plazo para la recolección de firmas para la reforma de la justicia, de alcanzar el objetivo de 1,5 millones de adhesiones, los juristas independientes deben superar por lo menos seis requisitos establecidos en el Reglamento para la Verificación de Huellas, Firmas y Preguntas del Tribunal Supremo Electoral (TSE). En tanto, el grupo de legistas refiere que trabajarán hasta el final pese a las trabas puestas por los cuatro órganos del Estado.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230421/adhesion-ciudadana-reforma-judicial-debe-superar-varios-filtros-tse>

Áñez rechaza a juez y obliga a postergar audiencia

La expresidenta Jeanine Áñez desconoció la competencia del juez del caso Senkata, Marco Amaru, y volvió a despedir a sus abogados en plena audiencia, por lo que el procedimiento judicial fue postergada hasta el 5 de mayo.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230421/anez-rechaza-juez-obliga-postergar-audiencia>

Ministra de la Presidencia lamenta amenazas de García y pide debatir las

diferencias al interior del MAS

María Nela Prada, ministra de la Presidencia, lamentó este jueves las amenazas que lanzó más temprano el vicepresidente del Movimiento Al Socialismo (MAS), Gerardo García, que adelantó que los "traidores se van a arrepentir" cuando Evo Morales vuelva a ser presidente en 2025.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/ministra-de-la-presidencia-lamenta-amenazas-de-garcia-y-pide-debatir-las-diferencias-al-interior-del_322445

El Magisterio Urbano presenta denuncia penal contra el ministro Pary por plagio en textos educativos

Dirigentes del Magisterio urbano presentaron una denuncia penal en contra del ministro de Educación, Edgar Pary, por el presunto plagio en gráficos de textos educativos fabricados por esa Cartera de Estado.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230421/magisterio-urbano-presenta-denuncia-penal-contra-ministro-pary-plagio>

OTROS

Ministerio de Educación y el Magisterio Rural firman acuerdo de 11 puntos sobre el pliego petitorio del sector

La mañana de este viernes se firmó el Acta de Acuerdo entre el Ministerio de Educación y la Confederación Nacional de Maestros de Educación Rural de Bolivia (CONMERB), que establece acuerdos respecto a 11 puntos planteados en el pliego petitorio de este sector

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230421/ministerio-educacion-magisterio-rural-firman-acuerdo-11-puntos-pliego>

Gobierno deja pedido de Roca a la justicia, pese a grave estado de salud de exministra

Luego del pedido que hizo la exministra de Salud, Eidy Roca, para salir del país y recibir tratamiento médico, la ministra de la Presidencia, María Nela Prada, desahució esa solicitud y afirmó que la justicia es la que tiene la decisión con base en informes médicos.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230421/gobierno-deja-pedido-roca-justicia-pese-grave-estado-salud-exministra>

El MAS obsequió 12 autos chutos a sus sectores; Aduana dice que la Presidencia “dona a orfanatos”

El diputado de Comunidad Ciudadana (CC) Adrián Vega denunció que el MAS dispuso el martes la entrega de 12 vehículos indocumentados en Tarija a organizaciones sociales de La Paz afines al Gobierno. Desde la Aduana Nacional de Bolivia (ANB) confirmó que chutos e informó que fueron puestos a disposición del Ministerio de la Presidencia que los “remite a orfanatos”.

Fuente Original:<https://www.paginasiete.bo/nacional/el-mas-obsequio-12-autos-chutos-a-sus-sectores-aduana-dice-que-la-presidencia-dona-a-orfanatos-XY7313044>

EDITORIALES

El modelo está agotado

Los generadores de ingresos de excedente están agotados. El sector hidrocarburos en 2014 producía 5.489 millones de dólares de renta y ha bajado a 2.289 millones. El sector eléctrico no genera excedentes. Al contrario, Bolivia tiene una oferta de 3.500 MW y solo consume la mitad. El resto se pierde.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/opinion/20230421/columna/modelo-esta-agotado>

Frenar la incertidumbre

El 13 de mayo de 2016 la Autoridad de Supervisión del Sistema Financiero (ASFI) anunció la intervención de la Mutual La Paz por presentar serias deficiencias de gestión y falta de Gobierno Corporativo, y para precautelar los intereses de los ahorristas, según la información oficial de esa época.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/edicion-impresa/frenar-la-incertidumbre_322437

Quitar a los ricos para dar a los pobres

La economía boliviana está en su peor momento y puede empeorar, las reservas cayeron estrepitosamente, la calificación del riesgo país está en negativo, el dólar desapareció, inseguridad en el sistema financiero, las exportaciones siguen trancadas, la especulación y los riesgos de que la inflación se dispare y la expectativa de que esta situación se revierta se la ve muy lejana debido a la ineficacia y al despilfarro económico de los gastos corrientes del aparatoso aparato estatal deja un ambiente sombrío y de color muy oscuro.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/edicion-impresa/quitar-a-los-ricos-para-dar-a-los-pobres_322436

COYUNTURA

Covid: vacunación en Bolivia llega a 15.885.280 dosis aplicadas, casos positivos de hoy 52 y contagios dengue 20.812

El Ministerio de Salud y Deportes en su reporte diario informó que la vacunación contra la Covid-19 en Bolivia alcanza hasta la fecha a 15.885.280 dosis aplicadas, entre la primera, segunda, tercera, unidosis y cuarta dosis a los diferentes grupos etarios de las vacunas Sputnik V, AstraZeneca, Sinopharm, Pfizer y Janssen en todo el territorio nacional.

Fuente Original:<https://www.minsalud.gob.bo/7526-covid-vacunacion-en-bolivia-llega-a-15-885-280-dosis-aplicadas-casos-positivos-de-hoy-52-y-contagios-dengue-20-812>

